

From: Larson, Brian (USAAZ)
To: Aguilar, Arturo (USAAZ) 1; Arellano, Raquel (USAAZ); Bostwick, Reese (USAAZ); Bryan, William (USAAZ); Burke, Dennis (USAAZ); Conrad, Donald (USAAZ); Cunningham, Patrick (USAAZ); Flannigan, David (USAAZ); Granoff, Jonathan (USAAZ); Granoff, Liza (USAAZ); Green, Jennifer (USAAZ); Guerrero, Marni (USAAZ); Gutierrez, Maria (USAAZ); Herrera, Roy (USAAZ); Koehler, Joe (USAAZ); Lopez, Raquel (USAAZ); Martinez, Viviana (USAAZ); Parecki, Josh (USAAZ); Perkel, Walter (USAAZ); Pixler, Reid (USAAZ); Restaino, Gary (USAAZ); Robertson, Edith (USAAZ); Schlagel, Monica (USAAZ); Solis, Sandi (USAAZ); Solomon, William (USAAZ); Tarango, Manuel (USAAZ); Yarbrough, Steven (USANM)
Sent: 6/16/2011 11:14:32 AM
Subject: FW: News summary from Mexico City

There was a lot of coverage of the Fast and Furious congressional hearings, after the news of the arrival of the luxury shoe store Johnston and Murphy. I guess you need to focus on some of the good efforts of our embassy colleagues such as the commercial attache from time to time. There were also articles that tracked the Georgia and Texas immigration bills.

Have a good day. BGL

Jueves, 16 de junio de 2011

Embajada de Estados Unidos

Llega a México zapatería de lujo

El Universal - Estilos - 4
Rodrigo Guerrero

Con una gran ceremonia se llevó a cabo dentro de Plaza Carso la inauguración de la primer boutique en México de la zapatería Johnston & Murphy. Dicha inauguración contó con la participación de Jonathan Caplan, presidente de J&M; Carlos Slim Domit, presidente del Consejo de Telmex y Grupo Carso; Ann Bacher, ministra del consejo para las relaciones comerciales en la Embajada de Estados Unidos en México; Alfonso Salem Slim, presidente de inmuebles Carso, Federico Vélez Álvarez, presidente de Grupo Pavel y Federico Vélez Parsons, director general de Grupo Pavel, quienes juntos hicieron el corte del listón del establecimiento.

Un yanqui en fosa clandestina

La Prensa - Información General - 12
OEM / AFP

Uno de los 183 cadáveres extraídos de las fosas clandestinas del Estado de Tamaulipas, noreste de México corresponde a un estadounidense, informó hoy el consulado de Estados Unidos. El estadounidense fue reportado como desaparecido en marzo, indicó Michael _ Barkin, cónsul de Estados Unidos en la ciudad de Matamoros, Tamaulipas.

Lucha contra el crimen

Tres altos mandos de EU, artífices del Rápido y furioso

La Jornada - Política - pp-7
DPA

La Oficina de Alcohol, Tabaco, Armas de Fuego y Explosivos (ATF, por sus siglas en inglés) fue duramente cuestionada hoy por la aplicación del programa Fast and furious (Rápido y furioso), que permitió la entrada a México de armas ilegales con el objetivo de tratar de localizarlas en escenas de crímenes y así rastrear a los cárteles. Según un informe elaborado por legisladores republicanos estadounidenses, hecho público hoy, este programa provocó en última instancia la muerte de varias personas, entre ellas un agente de la Patrulla Fronteriza, y no logró el objetivo final de trazar los vínculos entre los compradores pequeños de armas, los grupos que trafican con éstas y los cárteles mexicanos que las adquieren y las usan para perpetrar crímenes.

Ligan a mandos de ATF con 'Rápido y Furioso'

Reforma - Nacional - 5

José Díaz Briseño

El congresista republicano Darrell Issa acusó a tres mandos del Buró del Alcohol, Tabaco, Armas de Fuego y Explosivos de Estados Unidos (ATF, por sus siglas en inglés) de estar involucrados en el polémico operativo "Rápido y Furioso", que habría permitido el tráfico supervisado de armas de fuego a México.

Exhiben agentes a mandos

Reforma - Nacional - 5

José Díaz Briseño

Tres agentes del Buró de Alcohol, Tabaco, Armas de Fuego y Explosivos de Estados Unidos (ATF, por sus siglas en inglés) acusaron a sus superiores de ordenarles el tráfico vigilado de armas a México. En una audiencia ante el Comité de Vigilancia, tres agentes aseguraron que la línea de mando en el llamado operativo "Rápido y Furioso" fracasó. Uno de ellos, Peter Forcelli, dijo que las fallas representan un "error colosal".

Implican a jefe de ATF en "Rápido y furioso"

El Universal - Nación - 4

J. Jaime Hernández

El poderoso comité de Supervisión gubernamental estrechó ayer el cerco contra funcionarios de la administración de Barack Obama que habrían permitido el trasiego ilegal de armas hacia México desde el Departamento de Justicia y la Oficina de Alcohol, Tabaco y Armas (ATF), entre los años 2009 y 2010. En una audiencia dominada por escenas de dolor y por recriminaciones del congresista Darrel Issa contra funcionarios del Departamento de Justicia que se han resistido a entregar la documentación solicitada en torno al operativo Rápido y furioso, los intentos por descubrir a los principales responsables alcanzaban ayer al director en funciones de la ATF, Kenneth Melson, quien fue señalado como uno de los involucrados en el esquema de tráfico controlado que intentaba poner al descubierto las redes de contrabando de armas de los carteles en México. Además de Kenneth Melson, el subdirector de la ATF, Billy Hoover, y el director adjunto de Operaciones, William McMahon, fueron señalados como funcionarios de la administración Obama que recibían información puntual sobre Rápido y furioso, según el contenido de tres correos electrónicos dados a conocer ayer durante una audiencia que duró casi cuatro horas.

Directivos de la ATF, culpables del tráfico de armas a México: Issa

El Financiero - Internacional - 19

Agencias

Tres funcionarios del gobierno del presidente Barack Obama fueron señalados como los diseñadores y supervisores de la operación Rápido y Furioso, la cual permitió la entrada ilegal de armas a México con el objetivo de rastrear su uso por grupos criminales. Los diputados federales Darrell Issa y Charles Grassley identificaron al director en funciones de la Oficina de Alcohol, Tabaco, Armas de Fuego y Explosivos (ATF), Kenneth Melson, como el alto funcionario que recibía informes semanales sobre Rápido y Furioso.

"Rápido y furioso" generó más muertes en México

La Crónica de Hoy - Nacional - pp-3

Agencias

La operación "Rápido y Furioso", por la que Estados Unidos permitió la entrada ilegal de armas a México con el objetivo de llegar a los carteles de narcotraficantes arriesgó vidas inocentes y generó más violencia en el país vecino, según un informe presentado ayer en el Congreso estadounidense. El objetivo de esta fallida operación, en la que se perdió el rastro de unas 2,000 armas, era establecer un nexo entre los testaferros que compran las armas en Estados Unidos y los capos de los carteles de drogas en México.

Busca EU endurecer leyes sobre narcotúneles

El Universal - Primera-El Mundo - 17

EEF

La senadora estadounidense del Partido Demócrata Dianne Feinstein propuso ayer endurecer la ley para combatir la construcción de los narcotúneles por los que trasiegan clandestinamente dinero, armas, drogas y personas entre

México y Estados Unidos. Feinstein anunció que presentará hoy, jueves, una propuesta para reforzar la ley de Prevención de Túneles en la Frontera que introdujo en 2006, que criminaliza la construcción, la financiación o el uso de los subterráneos ilegales hacia EU.

Chapo Guzmán, el peor traficante de todos los tiempos, dice DEA

El Financiero - Internacional - 2-20

Agencias

La Administración Antidrogas de Estados Unidos aseguró que el poder del líder del cártel de Sinaloa, Joaquín El Chapo Guzmán Loera, ya sobrepasó al que alguna vez tuvo el narcotraficante colombiano Pablo Escobar. Para la DEA, Guzmán Loera se ha convertido en el narcotraficante de más importancia en el mundo, y su poder ha sobrepasado al que tuvo en su momento Pablo Escobar.

Extranjeros evitan estudiar en el país

La Jornada - Política - 13

Karina Avilés

La percepción de que México vive un problema serio de seguridad ha orillado a las universidades de Estados Unidos a eludir temporalmente el envío de sus estudiantes al país, apuntó el subsecretario de Educación Superior, Rodolfo Tuirán. Advirtió que si no se revierte en dos o tres años esta percepción, existe el riesgo de que sea más difícil atraer a México a los estudiantes extranjeros y eventualmente también puede ocurrir "que tengamos que reconstruir por otras vías" los acuerdos institucionales en materia de intercambio. Al señalar que no hay datos precisos sobre los alumnos de aquella nacionalidad que han dejado de estudiar en México, dijo que antes de esta situación de violencia por la que atraviesa el país la cifra era del orden de entre 2 mil 200 y 2 mil 500 los alumnos estadunidenses al año.

Migración

Mudan paisanos por leyes migratorias

Reforma - Nacional - 4

Verónica Sánchez

Los proyectos legislativos que restringen los derechos de los inmigrantes y favorecen medidas persecutorias por parte de autoridades locales han provocado que muchos mexicanos en Estados Unidos hayan optado por cambiar de estado de residencia, de acuerdo con un reporte de la Fundación Bancomer. El reporte Situación Migración, difundido el pasado lunes, indica que entre 2007 y 2010 salieron de Florida poco más de 140 mil connacionales, de Arizona 70 mil y de Georgia más de 40 mil.

Avanza en Texas una ley antiinmigrante

El Universal - Primera-El Mundo - 17

Agencias

Gracias al aval de los republicanos, el Senado de Texas aprobó ayer una iniciativa bajo la cual la policía estatal podría tener mayores facultades para pedirle a las personas que se detengan para verificar su estatus de ciudadanía, a pesar del enojo y emotivas expresiones de los demócratas, que la calificaron como una invitación abierta para acosar latinos. La votación, con 19 a favor y 12 en contra, realizada poco después de medianoche y después de casi ocho horas de debate, envió la iniciativa a la Cámara de Representantes, donde se espera que una amplia mayoría republicana también la apruebe.

Apoya México demanda de inconstitucionalidad interpuesta por ONG contra la ley HB87 de EU

La Jornada - Política - 19

Sin autor

El gobierno de México presentó ante la Corte de Distrito de Estados Unidos para el norte de Georgia un escrito para apoyar la demanda de inconstitucionalidad que interpusieron organizaciones sociales en contra de la ley HB87, la cual criminaliza la migración. La Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) informó ayer que a esta iniciativa se sumaron los gobiernos de Argentina, Brasil, Chile, Colombia, Costa Rica, El Salvador, Guatemala, Honduras, Nicaragua y Perú. En un comunicado, la SRE recordó que la ley HB87 fue promulgada el 13 de mayo y que sus disposiciones

podrían afectar los derechos civiles de los mexicanos residentes en Georgia o que se encuentren de visita en ese estado.

Policías de Texas, con autoridad migratoria

El Financiero - Internacional - pp-19
Agencias

La policía en Texas tendrá mayores facultades para verificar el estatus migratorio de los detenidos, luego de que una iniciativa de ley fue aprobada por los republicanos en el Senado estatal. La iniciativa fue aprobada con 19 votos a favor y 12 en contra, pese al rechazo de los demócratas, por lo que fue enviada a la Cámara de Representantes, donde se espera que una amplia mayoría republicana también la avale. La ley permite a los policías interrogar a detenidos sobre su estatus migratorio sin importar la razón de la detención.

“Ya no tengo a Fausto; queremos justicia”

Reforma - Primera - 2-4
Henia Prado

Hace seis años, con tan solo 14 años, Fausto Armenta Sabino emprendió su viaje a Estados Unidos en busca de trabajo. Ayer, retornó a su tierra, en un cajón de madera. El joven, de 20 años, fue golpeado brutalmente el 30 de mayo en un barrio de Nueva York. Los doctores reportaron muerte cerebral. Diez días después fue desconectado del respirador artificial que lo mantenía con vida.

Comercio - Economía

Buscan inversión en EU de empresas mexicanas

Reforma - Negocios - 9
Xóchitl Herrera

Nueve estados de la Unión Americana anunciaron que buscan atraer inversiones de empresas mexicanas del sector alimenticio y automotriz. Durante el foro Invest in America, celebrado en Monterrey, los representantes comerciales de los estados, entre ellos Arizona, Idaho, Kentucky y Florida, así como la ciudad de Edinburg, Texas, hablaron sobre las ventajas competitivas de sus regiones para la inversión, como el bajo costo de vida, seguridad, amplia oferta educativa, incentivos fiscales para empresas, y una fuerte minoría de origen hispano.

Canacar ve difícil entrada de camiones locales a EU

El Universal - Cartera - 7
Eduardo Camacho

El paso del transporte de carga mexicano hacia el territorio de Estados Unidos es un escenario lejano por las condiciones de nuestro país, dijo Juan Carlos Muñoz Márquez, presidente de la Cámara Nacional del Autotransporte de Carga (Canacar). “Hay grandes diferencias entre ambos países, tenemos problemas de normatividad, físicomecánicas, el tipo de vehículos que se utilizan o el volumen que se transporta, pues allá cargan 20 toneladas y aquí se alcanzan hasta 70 toneladas” ejemplificó el directivo. Subrayó que no es posible competir porque es un mercado con regulación y estructura distinta donde el transporte mexicano no puede cumplir.

Anticipa la Canacar fracaso de acuerdo fronterizo México-EU

El Economista - Empresas y Negocios - 34
Lilia González

Continúa la revisión del programa de autotransporte

El Financiero - Economía - PP-9
Ivette Saldaña

En la primera quincena de julio la Cofemer terminaría con el proceso de consulta pública y con la evaluación del impacto regulatorio que tendrá el Acuerdo de autotransporte de carga transfronterizo entre Estados Unidos y México, aseguró el titular de dicha instancia, Alfonso Carballo. Ese proyecto de Acuerdo, ahora en revisión, establece los requisitos que los operadores y vehículos de carga estadounidenses deberán cumplir para entrar a nuestro país.

Nacional Política

Demanda FCH periodo extra para reformas

El Universal - Primera - 6
Jorge Ramos Pérez

Con un amplio reconocimiento al Senado y un apremio a la Cámara de Diputados, el presidente Felipe Calderón solicitó a la Comisión Permanente del Congreso de la Unión llevar a cabo un periodo extraordinario de sesiones, porque en San Lázaro tienen varias leyes pendientes y la integración del Consejo General del IFE. Las reformas política y laboral, la Ley de Asociaciones Público-Privadas y la de Seguridad Nacional, además de la elección de tres consejeros del IFE son la exigencia del mandatario para dicho periodo. El apremio lo hizo en Los Pinos, acompañado del secretario de Gobernación, Francisco Blake, y del consejero jurídico Miguel Alessio. En el piso habían colocado el nombre de la procuradora Marisela Morales, junto al del consejero jurídico presidencial, pero no asistió. En el documento Calderón urge a sacar ya la reforma política, al calificar como "impostergable" por las elecciones presidenciales venideras.

Alienta impunidad fallo sobre Hank: PGR

El Universal - Primera - pp
Alberto Morales

La PGR expresó su preocupación de que el fallo judicial que ordenó la liberación del empresario Jorge Hank Rhon pueda tener como consecuencia "la impunidad de los delitos de acopio y portación de armas de uso exclusivo de las Fuerzas Armadas". En un comunicado, la titular de la SIEDO, Patricia Bugarín, se expresa que preocupa la valoración "parcial y subjetiva" que realizó la jueza del caso respecto de las pruebas aportadas por el Ministerio Público contra Hank y acusados. Bugarín mencionó que se incumplió el principio de colegiación en la prueba pericial, al impedir que peritos observaran y emitieran su dictamen.

Avala PRI al Ejército en la calle

Excélsior - Primera-Nacional - 8
Héctor Figueroa

En el programa televisivo Decisión 2011, de Televisa, conducido por Joaquín López Dóriga, los candidatos a la gubernatura del Estado de México Luis Felipe Bravo Mena, Eruviel Ávila y Alejandro Encinas, tuvieron una nueva confrontación. Eruviel Ávila y Bravo Mena avalaron la presencia del Ejército en el combate al crimen organizado, mientras que Encinas propuso regresarlos a los cuarteles. El debate subió de tono cuando Encinas y Bravo Mena enfrentaron a Ávila y su propuesta de eliminar la tenencia vehicular. Al final, Luis Felipe Bravo Mena dijo que "Encinas sólo representa a López Obrador" y se dijo honrado de sus vínculos con el presidente Felipe Calderón.

Frontera sur... a merced de "Zetas"

Uno más uno - Primera - pp-9
Raymundo Camargo

A pesar de acuerdos como el del Programa Nacional de Carreteras que contempla la presencia de casi 11 mil elementos, resulta incongruente y contradictoria la determinación del secretario de Seguridad Pública Federal (SSP), Genaro García Luna, de retirar a la Policía Federal Preventiva (PFP) de la vigilancia en las carreteras del sur del país, dejando a merced del crimen organizado y de la delincuencia común a miles de mexicanos y migrantes indocumentados que transitan por aquella región. Información en poder de Unomásuno, revela que existen órdenes expresas de altos mandos de la Policía Federal para no realizar acompañamientos a comandas (trasladados del Instituto Nacional de Migración), con todo y los riesgos que ello implica y aún cuando el apoyo a las autoridades migratorias debería ser parte de sus obligaciones cotidianas. A raíz de esta decisión del titular de la SSP, no habrá quien apoye en la franja sur del país a las víctimas de la delincuencia, ya sea por asalto o para reclutamiento de los criminales.

Columnas Políticas

Templo Mayor

Reforma - Primera - Opinión - 16

F. Bartolomé

** Cuando pensaban que las cosas en Nuevo León no se podían poner peor, ayer el narcotráfico tocó a las puertas del mismísimo gobernador. La amenaza directa en contra del priista Rodrigo Medina -y que él mismo reconoció y a la que dio validez con una respuesta en Twitter- es para poner los pelos de punta. Más espanta que el asesinato de dos escoltas no sólo es un desafío a las autoridades. En sí mismo es una oscura advertencia para el Gobierno estatal, vulnerado ahora en sus anillos de seguridad por el crimen organizado (...) La gran duda en todo esto es ¿hasta dónde está infiltrado el narco en Nuevo León?

** Aunque todo el mundo quiera olvidar rápido el “incidente” de Jorge Hank Rhon, la realidad es que hay un asunto pendiente. El cachorro de Atlacomulco no fue liberado porque sea inocente... sino porque los soldados violaron la ley. Al menos eso es lo que dijo la jueza Blanca Evelia Parra Meza, quien desechó las pruebas del delito de acopio de armas porque quedó demostrado que la tropa entró ilegalmente al domicilio del empresario (...) Si la procuradora Marisela Morales es tan celosa del estado de derecho como dice ser, seguramente para esta hora ya tendrá abierta la averiguación “previa contra quien ordenó y llevó a cabo el operativo que tan mal parado dejó al Gobierno Federal.

** En medio de tanta violencia, los michoacanos tendrán al menos unos días de alegría pues este sábado se inaugura en Morelia el Mundial de Fútbol Sub-17. Pero quien, sin duda, estará mucho más contento, inclusive cuando se haya acabado el torneo, será Ricardo Salinas Pliego, el dueño de TV Azteca y del equipo Morelia. Y cómo no iba a estarlo con el regalote que le hizo el gobernador perredista Leonel Godoy. El michoacano invirtió ¡49 millones de pesos!, por supuesto de recursos públicos, para la remodelación del Estadio Morelos, dizque con la idea de que luciera para el Mundial... que sólo dura unas cuantas semanas. En cambio, el equipo de Salinas Pliego juega ahí todo el año (...)

** ¡Ouch! Ayer, entusiasmado con el buen nivel de lectura de la niña Regina de la Cruz Magaña, que participó en la ceremonia de Escuelas de Jornada Ampliada, el Presidente Felipe Calderón pisó un callo. Le dijo a la alumna: “lees mejor que mucha gente, mi querida Regina”. ¡Cof, cof, cof! Al ladito estaba la maestra Elba Esther Gordillo que, por suerte, esta vez no tuvo que descifrar las siglas del virus hache ele ene ele.

Bajo Reserva

El Universal - Primera - 2

Sin autor

** Una parte de la comunidad empresarial tuvo su primera encerrona con el secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, para calibrarlo como aspirante a la candidatura presidencial del PAN del año entrante. El escenario, ayer en el Club de Industriales (...) Algunos de los asistentes compartieron la visión económica del Secretario de Estado y, en corto, comentaron que como técnico les pareció magnífico, pero que como candidato le falta mucho para “prender”. Los hombres de negocios programan más pasarelas de este tipo, nos dicen.

** Otro de los siete aspirantes azules a la candidatura presidencial de 2012 prepara su presentación en sociedad (...) El secretario de Desarrollo Social, Heriberto Félix, brinca hoy a la contienda con un movimiento cimentado en seis ex candidatos panistas a gobiernos estatales. Las columnas de su precandidatura están en el apoyo de Martín Orozco, de Aguascalientes; Adriana Dávila, de Tlaxcala; Carlos Borruel, de Chihuahua; Xóchitl Gálvez, de Hidalgo; Marcos Efrén Parra, de Guerrero, y Cuauhtémoc Calderón, de Zacatecas. El denominador común: todos perdieron. De ahí, para adelante, nos explican.

** El ex consejero electoral Marco Antonio Gómez Alcántar, identificado con los intereses de las televisoras, se estrena como defensor en el Tribunal Electoral. No, no va a litigar sanción alguna contra las empresas dedicadas a la tv (...) En adelante, es el abogado del ex presidente del PAN, Manuel Espino, quien impugnó en mayo pasado la expulsión del partido (...)

** Desde Washington retumbó en San Lázaro: nada más en cuanto regresen los coordinadores parlamentarios a la Ciudad de México, quienes viajaron a la capital de Estados Unidos para la Interparlamentaria, la presidenta de la Junta de Coordinación Política, la panista Josefina Vázquez Mota, urgirá a las comisiones legislativas a que entreguen dictámenes que aprobar en un eventual periodo extraordinario (...) ¿Por qué no empezar con la elección de los tres consejeros electorales, pendiente desde octubre de 2010? Con suerte y equilibran tanto despropósito que hoy

se concibe en aquellos rumbos.

** El Gobernador de Morelos, Marco Adame Castillo, hizo una gran mohina porque lo sacaron del aire (...) Prácticamente todas las emisoras de Morelos cubren también una gran parte del Estado de México. La autoridad electoral emitió un acuerdo que obliga al gobierno panista morelense a suspender la propaganda oficial en las estaciones de radio y televisión para no afectar los comicios mexiquenses. Total, que entre los temas de la seguridad y electorales, don Marco no gana para corajes.

Trascendió...

Milenio Diario - Al frente - 2

Sin autor

** Que en las altas esferas del Poder Judicial no cayeron bien las declaraciones de la titular de la Subprocuraduría de Investigación Especializada en Delincuencia Organizada, Patricia Bugarín, sobre el caso Hank Rhon, sobre todo porque "pretenden culpar a los jueces, cuando el Ministerio Público no integra correctamente las averiguaciones previas". Y más porque la jueza novena de distrito de Baja California, Blanca Evelia Parra Meza, quien decretó el auto de libertad al político y empresario priista, "es muy reconocida por su capacidad y desempeño en sus 30 años de servicio".

** Que, hablando de la fiscal anticrimen, sorprendió con su actitud en la conferencia de prensa en la que fijó en cuatro puntos la posición de la PGR sobre el caso Hank Rhon. Después de un retraso de más de 40 minutos la funcionaria entró saludando de mano a los reporteros que se encontraban en la primera fila en el auditorio. Antes de leer el comunicado, la subprocuradora ofreció disculpas a los medios por el retraso: "estaba en otra reunión", dijo, y al final hasta habló "en corto" con los reporteros, comportamiento ajeno a la institucionalidad de funcionarios de ese nivel. El ex alcalde de Tijuana, en tanto, se puso su playera del Tri y se fue a ver el partido de la Sub 22 al estadio Caliente.

** Que el rector de la UNAM, José Narro, se reunirá hoy con el titular de Hacienda y aspirante presidencial, Ernesto Cordero, en la entrega de reconocimientos a los egresados del diplomado en línea Presupuesto Basado en Resultados. Dicen que el delfín presidencial le está ganando espacio a Alonso Lujambio, titular de la SEP, quien desde hace meses no se deja ver con Narro y que en sus dos años de gestión no se ha parado en Ciudad Universitaria.

** Que gran sorpresa y suspicacia causó la larga plática que tuvieron el Presidente Felipe Calderón, Elba Esther Gordillo y el subsecretario de Educación Básica, Fernando González. En los pasillos de la SEP aseguran que el también yerno de la maestra se perfila para dirigir la dependencia federal cuando Alonso Lujambio busque la candidatura presidencial.

Frentes Políticos

Excélsior - Opinión - 23

Sin autor

I. Ya parece chiste mal contado, después del ja ja ja "jank"!, insisten. El secretario de Gobierno de Baja California, Cuahtémoc Cardona, dijo que la Procuraduría estatal mantiene abiertas tres investigaciones por homicidio y en ellas se indaga al empresario y político tijuanense, y la subprocuradora de Investigación Especializada en Delincuencia Organizada, Patricia Bugarín, expresó su preocupación por la impunidad de los delitos de acopio y portación de armas de fuego, por los que el ex alcalde de Tijuana fue liberado, así que presentará los agravios correspondientes. Como dice la canción de Antonio Aguilar: en la vida, hay que saber perder... y esta vez apostaron con el dueño de las apuestas... y perdieron.

II. No hay antecedente -desde que México alcanzó la alternancia legislativa en 1997 y la mayoría en el Congreso se volvió opositora- de un llamado como el hecho ayer por el Presidente Felipe Calderón a un periodo extraordinario de sesiones. El mensaje matutino en Los Pinos dejó en claro que las faltas están en la cancha de San Lázaro, por la designación de los tres consejeros del IFE, la reforma laboral, la de seguridad nacional, el lavado de dinero y la política. El Ejecutivo subrayó, varias veces, que, en todo ello, los senadores ya hicieron su chamba.

III. De nada sirvió la exhortación que hizo el líder de Acción Nacional, Gustavo Madero, al llamar a los miembros del CEN del PAN a evitar pronunciarse en público por algún presidenciable. Ayer, una distinguida integrante del CEN y

coordinadora de los diputados locales en el DF, Mariana Gómez del Campo, con otros legisladores capitalinos, fue la primera en firmar la lista de adhesiones, credencial del IFE en mano, a favor de Alonso Lujambio para la silla presidencial y, de paso, ¿por qué no?, dijo que quiere ser la candidata del PAN al GDF. ¿Será que Madero ya no tiene el control?

IV. El secretario de Gobernación, José Francisco Blake Mora, entregó ayer, en Jalisco, la primera Cédula de Identificación para menores. Fue en la escuela número 225 Porfirio Cortés Silva (...) Eso es apertura política, pues la escuela lleva el nombre de uno de los priistas más queridos en la entidad, además, sobrino del fundador de la CROC, Francisco Silva Romero. Se nota que los tiempos han cambiado y ya no aplica lo que decía Jesús Reyes Heroles: "En política, la forma es fondo".

V. Los padres de las víctimas del fallido operativo en el New's Divine comenzarán a levantar revuelo, cuando se cumplan tres años del episodio en que murieron 12 personas. El domingo planean iniciar un ayuno permanente mientras la CDHDF no reabra el caso porque, aseguran, no se cumplieron las condiciones que establecía el documento elaborado bajo la dirección de Emilio Álvarez Icaza, en el que se exigía la renuncia de funcionarios y la disculpa pública del jefe de Gobierno. El lunes se oficiará una misa fuera del sitio donde ocurrió la tragedia. Y el martes van a citar a rueda de prensa para anunciar que seguirán su lucha con el fin de orillar a Marcelo Ebrard a que renuncie.

VI. Los cuerpos descuartizados de dos escoltas del gobernador de Nuevo León, Rodrigo Medina, fueron hallados ayer en el municipio de Guadalupe. Y así, durante el día, hubo más muertes y ejecuciones, hasta sumar 23 asesinatos, lo que significaría el día más violento en Monterrey en lo que va del año. El mandatario, en su cuenta de Twitter, escribió al respecto: "Las amenazas no me detendrán para luchar por un Nuevo León seguro" (...)

Pepe Grillo

La Crónica de Hoy - Opinión - 3

Sin autor

** Los congresistas republicanos de EU Darrel Issa y Charles Grassley informaron a su cámara que en el operativo "Rápido y Furioso" se perdió el rastro de 2 mil armas que venían a los capos que buscaban un nexo con los carteles. La Oficina de Alcohol, Tabaco y Armas, que debía desmantelar un cártel de la droga, nunca estuvo cerca de hacerlo, dijeron. El informe obliga a investigar a fondo, se dijo en la Cámara.

** Eruviel no bajaba de los 50 puntos, y Bravo Mena seguía anclado en tristes 13 puntos. Encinas no levantaba arriba de 20 puntos. Pero el enemigo es Eruviel, el PRI y Enrique Peña Nieto. Filtraron que caerían tres ex gobernadores priistas. Les falló: PGR dijo "no investigamos a priistas". "Colaron" que Peña Nieto traía su ropa de Beverly Hills, y nada. El debate le dio un punto a Eruviel, los otros cayeron un punto. Y vino el sabadazo a Jorge Hank Rhon.

** Su lógica fue que Hank era emblemático del PRI, por su papá y Atlacomulco, y mostrarlo como mala persona les daría votos. Hank quedó libre el martes; Bravo y el PAN siguen en picada. ¿A quién se buscará ahora? A los que metieron la pata, para cobrarles el costo político. Lo peor es que algunos suponen que hay culpables en Los Pinos.

** A la PGR no le gustó que el Consejo de la Judicatura Federal validara los argumentos de la jueza Evelia Parra para liberar a Hank. Patricia Bugarín, de la SIEDO, dijo que el CJF se extralimitó. El CJF contestó que no le sorprenda la transparencia. El hecho es "la derrota" de la PGR en el caso y, en lugar de analizar la desbarbada que dieron, buscan quién la pague (...)

** El ex fiscal antidrogas de la PGR Samuel González fue claro: "La PGR no maquinó el caso, esto viene de un nivel en que la PGR no interviene, no nos hagamos, ¿quién maneja al Ejército? Pidió salir de la política sin reglas y no dijo más.

** El Presidente Calderón "solicitó" al Congreso convocar a un periodo extraordinario de sesiones para concretar reformas pendientes. Alguien dijo que el Presidente "decretó" el periodo extraordinario. No hubo tal, Calderón sabe que no puede ordenar, y solicitó. Aplaudió los avances en el Senado, y pidió elegir a los tres consejeros del IFE que faltan.

** Bravo Mena no dejaba de checar las encuestas para ver cómo le iba en su campaña en el Estado de México. Las

cifras lo enojaron y tiene razón, a quién le gusta ser el colero... sin remedio (...)

Agenda Ciudadana/Y sin embargo, se mueve!

Reforma - Primera - Opinión - 15

Lorenzo Meyer

Hoy hay pocas dudas de que el costosísimo sistema de partidos en México y de que las instituciones gubernamentales a cargo de tareas tan diversas como la de dar certidumbre electoral o proveer de seguridad cotidiana a los ciudadanos, han fallado. Y los movimientos sociales y políticos que hoy se desarrollan son un intento un tanto desesperado por rechazar el desánimo y crear alternativas ante la incapacidad de los partidos y las instituciones para cumplir con sus papeles. Son un esfuerzo lleno de riesgos pero sería peor no intentarlo. Examinado desde una perspectiva poco optimista, el núcleo duro del mundo político mexicano pareciera haber cambiado poco en los últimos años.

Plaza Pública/Valor entendido o provocación

Reforma - Primera - Opinión - 15

Miguel Ángel Granados Chapa

Estaba previsto un lugar para la procuradora Marisela Morales en la conferencia de prensa en que ayer el presidente Calderón solicitó a la Comisión Permanente convocar a un periodo de sesiones extraordinarias. Pero la titular de la PGR no llegó. Acaso la asaltó el rubor-temor de enfrentarse a la prensa tras el fracaso de su intento de procesar a Jorge Hank. O dirigía en su oficina los preparativos para apelar la resolución de una jueza federal que deja al Ministerio Público federal en ridículo. O se aprestaba para la reunión con periodistas que se efectuó ayer mismo en la tarde, sin su presencia, para hablar de esa apelación, más que de los sucesos que la hacen necesaria.

En Privado/Poder Judicial y Ejército

Milenio Diario - Al frente - 3

Joaquín López Doriga

La tarde del pasado sábado 4, tras un operativo militar realizado en casa de Jorge Hank Rhon, la Secretaría de la Defensa Nacional emitió un comunicado informando su detención y la de otras diez personas por acopio de armas. El informe a medios hablaba de la denuncia ciudadana la cual hacía referencia sobre la presencia de tres personas armadas a inmediaciones de hotel Palacio, mismos que al ser aprehendidos por el personal militar, señalaron que en un domicilio de la colonia Hipódromo ocultaban armamento.

A consecuencia de lo anterior, el personal castrense se desplazó a la citada colonia localizando el inmueble de referencia, detectando fuera del mismo a personas armadas, quienes se introdujeron al domicilio. Ante la flagrancia de este ilícito, se les persiguió al interior del mismo, donde se aseguró a ocho personas más y las 88 armas y los nueve mil 298 cartuchos útiles. Este informe, con la consignación de la SIEDO, fue desestimado por la jueza novena de distrito en Tijuana, Blanca Evelia Parra Meza, que diez días después decretó la libertad por falta de elementos para procesar a todos los detenidos...

La Historia en Breve/Jorge Hank estuvo ayer en el fútbol, procurador Rommel

Milenio Diario - Al frente - 3

Ciro Gómez Leyva

Jorge Hank Rhon estuvo por la tarde en el fútbol, en su Estadio Caliente de Tijuana, le digo al procurador de Justicia de Baja California, Rommel Moreno. -Sí -parece resignarse 24 horas después de que el juez primero de lo penal les negara la medida cautelar del arraigo para mantenerlo recluido. En su estadio, procurador. Sí. Entiendo que es una persona que se sujetó a una fórmula, a un esquema que está viviéndose en el sistema de justicia penal en México. Las investigaciones continúan. ¿Fue imparcial el juez que no les concedió el arraigo? Mi impresión es que, evidentemente, fue más bien presionado en términos mediáticos, en términos políticos. Nuestra impresión es que, evidentemente, no se quiso comprometer para entregarnos un arraigo que, bajo otras circunstancias, podría haber otorgado. (...)

El Asalto a la Razón/¿Y las procuradurías, “apá”?

Milenio Diario - Al frente - PP

Carlos Marín

Ayer, Jorge Hank se la pasó bomba en el mejor palco de su estadio Caliente para ver el partido entre la Sub 22 y el

Independiente de Medellín. (...) El pastelazo en que terminó su captura inicial y excarcelación, seguido por el sorpresivo, fugaz y desautorizado "arraigo" (que precedió a la súbita puesta en libertad), ha dejado en entredicho el papel que representó una unidad del Ejército en la comedia Flagrancia, pero desatado también una bochornosa confrontación entre los poderes Ejecutivo y Judicial. Para demostrar las insidiosas versiones de que los jueces cedieron a "presiones" de "medios" o "autoridades" que nadie precisa, las procuradurías están obligadas a detallar las desecharas "averiguaciones previas" que tan mal, por lo visto, realizaron.

Razones/Caso Hank: los responsables del fracaso

Excélsior - Primera-Nacional - 10

Jorge Fernández Menéndez

"La política, decía Groucho Marx, es el arte de buscar problemas, encontrarlos, hacer un diagnóstico falso y aplicar después los remedios equivocados". Eso, al pie de la letra, fue lo que se hizo con el caso Hank. No se puede concebir una operación política (porque no nos engañemos, de eso se trató) peor propuesta, peor dirigida, peor diagnosticada y, una vez detonada, peor resuelta. Todo salió mal, porque, una vez más, no se tuvo conciencia de los distintos pasos que se debían dar, de los actores involucrados, de los detalles, pequeños o grandes, que son los que dan forma a las cosas. ¿Quién es el responsable de este fracaso? En las últimas horas muchos han utilizado su tiempo en señalar a otros. Lo cierto es que públicamente nadie ha dado la cara para asumir esto, que no es sino un gran fracaso del Gobierno Federal. Y si nadie sale a dar la cara dentro de su equipo, el fracaso lo carga su jefe, o sea, el Presidente Calderón, y las instituciones, como el Ejército y la PGR (...) Falta en todo esto el protagonista principal, el secretario de Gobernación, Francisco Blake Mora.

No se puede concebir que un operativo de esta magnitud se haya llevado a cabo en Baja California, su tierra y donde tiene innumerables hilos de poder, sin que estuviera informado de ello, además, estar por lo menos informado es su obligación como secretario de Gobernación. Es más, se asegura que, ese fin de semana, el secretario Blake lo estaba pasando en su estado. De todas formas, la decisión política de un operativo de este tipo se toma en las oficinas de Bucareli. Desde allí se deben coordinar las fuerzas de seguridad, incluso con el Ministerio Público. Desde allí, aseguran distintas fuentes, se ordenó, cuando se veía que el caso se caía, que se sacara, aunque fuera obvia y a destiempo, la carta del "testigo protegido" y el asesinato de la novia del hijo. Y ahí se tendría que dar la cara para asumir la responsabilidad (...)

Itinerario Político/Cínicos e incongruentes

Excélsior - Primera-Nacional - 11

Ricardo Alemán

A propósito de la severa crítica que -durante dos días consecutivos- formuló Felipe Calderón sobre los regímenes priistas -nada democráticos, autoritarios y hasta criminales-, aquí concluimos que en una democracia naciente y en los acelerados tiempos electorales que vivimos, resulta saludable el debate público de los gobiernos, sus políticos y partidos. Y en congruencia con la incuestionable crítica que hizo el Presidente sobre los represores regímenes del PRI, hoy debemos censurar el cinismo y la incongruencia de los políticos azules, sus gobiernos y su partido. ¿Por qué sostengamos que son cínicos e incongruentes los políticos y gobiernos del PAN? Porque los hechos lo demuestran.

Artículos

Semprún: Federico Sánchez

Reforma - Primera - Opinión - 16

José Woldenberg

(...) Semprún es, por sobre todo, un memorialista. Un hombre obsesionado por intentar que la memoria no se evapore. Sabe, me temo, que todos los esfuerzos serán vanos, pero que vale la pena emprenderlos porque la identidad de cada quien se encuentra en su biografía y la de una nación -si es que existe algo así como la identidad de una nación- en su historia. De tal suerte que la Autobiografía... es un ir y venir por el tiempo, la militancia, la disidencia, la decepción. (...) La Autobiografía... es una crítica frontal a la política del PC, pero también una autocritica. Semprún dedica no pocas páginas a demostrar, por ejemplo, la carga subjetiva, voluntarista, del PC de la posguerra. (...)

El recurso del transitorio

Calderón hizo bien en emplazar (...) a la Cámara de Diputados y a la bancada priista para un periodo extraordinario sobre las reformas pendientes (...) El artículo 105 de la Constitución dice: "las leyes electorales federal y locales deberán promulgarse y publicarse por lo menos noventa días antes de que inicie el proceso electoral en que vayan a aplicarse, y durante el mismo no podrá haber modificaciones legales fundamentales". (...) existe una primera ambigüedad entre aprobar cambios y publicarlos, y una segunda entre "leyes federales" que se supone no incluyen a la Constitución, y "modificaciones legales" fundamentales que se supone sí. Para fines prácticos, esto significa que si no se aprueba la reforma política antes del 30 de junio, las reformas no regirán en 2012. (...)

Botellita de jerez...

(...) Salvo retrocesos notables como el absolutismo monárquico de Luis XIV de Francia y su frase célebre en la que reconoce que "el Estado soy yo", las sociedades modernas recuperaron los derechos que les fueron arrancados por los poderosos, estableciendo límites a su poder. (...) Con la decisión del 3 de mayo pasado, que niega la posibilidad de suspender una decisión de la Comisión Federal de Telecomunicaciones en materia de interconexión, la Corte dio carta abierta a esa agencia reguladora, y extensivamente a otras, para pasar por sobre los derechos ciudadanos inclusive sin justificación. (...)

Ollanta Humala pudo

Ollanta Húmala, de izquierda, ganó la presidencia del Perú en segundo intento, sumándose a un grupo de naciones latinoamericanas con esta orientación. El Instituto de Ciencias Políticas francés analizó las elecciones latinoamericanas de 2006 -interesantes antecedentes-, la primera de Húmala derrotado en segunda vuelta y las de México, López Obrador-Calderón, ambas polarizadas, confrontación del modelo neoliberal y una alternativa, dos proyectos de sociedad: izquierda vs derecha, eficiencia vs redistribución. Húmala surge en un Perú (2006) con crecimiento sin redistribución: 54% de la población en pobreza, 64% en economía informal, gobierno débil, dominio extranjero de los recursos naturales. Atacan a Húmala el gobierno, la oligarquía y los medios de comunicación, "chavista peligroso", imponen a Alan García con un programa socialdemócrata. Gobierna a la derecha. (...)

Alternativas a la estrategia

En un contexto signado por el creciente desacuerdo con la estrategia de "guerra al crimen organizado" del gobierno federal, que se manifiesta no sólo en el llamado círculo rojo de opinión informada, sino también en amplios sectores de la población, como lo muestran recientes encuestas (GEA-ISA, Mitofsky), vale la pena preguntarse por las opciones que se han esbozado desde diferentes ópticas. Cabe mencionar en primer lugar aquellas que por su radicalismo o su confrontación con el estado de derecho son inadmisibles, como las que proponen pactar con los carteles o bien la legalización total e inmediata de las drogas. Lo mismo se puede decir de aquellas que plantean el retiro inmediato del Ejército de las calles, sin cuestionarse por la situación en que quedaría la ciudadanía, cuando es claro que aún no está listo el relevo bajo la forma de cuerpos policiales civiles, estatales y municipales depurados y eficaces. Eso no quiere decir que no hay propuestas alternativas válidas, sólo que no son tajantes ni escandalosas, sino que se expresan en reflexiones que parten del análisis no sólo de nuestra realidad, sino de la experiencia mundial en la materia en los últimos 40 o 50 años. Tal es el caso del último reporte de la Comisión Global de Política de Drogas, vinculada a la ONU, que empieza declarando el fracaso mundial de la guerra a las drogas. (...)

Hacia 2012 la nueva guerra

(...) Crear procesos jurídicos y penales contra el adversario, para impactar negativamente su imagen ante los ciudadanos, había sido una práctica de los gobiernos priistas (...) Muchos de estos casos eran "fabricados", se inventaban todo tipo de delitos en contra de algún actor político y hasta se le sembraban pruebas. (...) Lamentablemente, aunque las denuncias fueran ciertas y sustentadas (...), el problema no es si estos personajes son

culpables o no. (...) estamos en el preámbulo de una nueva guerra, "la electoral" hacia 2012, y quienes luchan por el poder, afilan sus armas (en sus "cuartos de guerra") para mantenerlo o alcanzarlo (...)

Editoriales

Urgen acuerdos legislativos

El Universal - Opinión - 14

Sin autor

El presidente Calderón propuso a la Comisión Permanente del Congreso de la Unión realizar un periodo extraordinario de sesiones en el cual se discutan diversas reformas de gran importancia para el país que se han ido postergando. (...) Es urgente sacar adelante, por ejemplo, la Ley de Seguridad Nacional, que busca otorgar normalidad jurídica a las Fuerzas Armadas en el combate al crimen organizado (...) los legisladores deberán recordar su obligación primera con los ciudadanos, no con los partidos políticos. (...) Las urgencias del país no pueden ser rehenes de quienes no pueden, ni quieren, ponerse de acuerdo. (...)

ATF: ilegalidad y simulación

La Jornada - Opinión - cp-6

Sin autor

(...) la operación Rápido y furioso -mediante la cual el gobierno de Estados Unidos permitió y alentó el ingreso ilegal de más de 2 mil armas a nuestro país-, el presidente del comité de supervisión gubernamental del Congreso de la nación vecina, Darrell Issa, documentó que al menos tres altos funcionarios de la Oficina de Alcohol, Tabaco y Armas de Fuego (...) tuvieron conocimiento del operativo durante su desarrollo (...) La ilegalidad que, según los indicios, campea en instancias gubernamentales de ambos países pone en entredicho el supuesto propósito compartido de combatir el narcotráfico y la violencia asociada a ese fenómeno: para ello sería mucho más efectivo -y mucho menos costoso en vidas humanas- adoptar medidas de combate al lavado de dinero (...)

State

U.S. Embassy Mexico City

Public Affairs Section

Press Office

Tel: (52 55) 5080-2253

Fax: (52 55) 5080-2892

Email: floresa2@state.gov

Website: mexico.usembassy.gov

This email is UNCLASSIFIED.